
Protokoll der Sitzung des KER21
vom 06.05.2014 um 19:30h
im Gymnasium Othmarschen

Anwesend: Siehe Anwesenheitsliste

1. Begrüßung
2. Kurze Darstellung der Schule durch Hrn. Kerl

1. 1892 Realschule, Oberrealschule, Gymnasium
2. Zur Zeit 5-zügig, ab 2015 6-zügig
3. Ausbau der Schule in Planung, zur Zeit wurden bereits Container aufgebaut

1. Profile 
1. Gesellschaft und Medien
2. Mensch und Umwelt (Biologie / Geographie)
3. Natur- und Technik (Chemie / Geschichte)
4. Kulturwelten (Schwerpunkt spanisch )

2. CTA Ausbildung Abitur + Berufsausbildung
4. Situation GBS

1. Kooperation mit der Motte scheiterte an den Mitteln
2. Überraschend hoher Bedarf für Nachmittagsbetreuung trat auf (140 Anmeldungen 

von 870 Schülern)
3. Dementsprechend Probleme mit Räumen und Konzepten

3. Gremien
1. Berichte aus der BSB

1. Diskussion G8 / G9 ist im vollen Gange (Initiative G9 etc.)
2. Organisation des kommenden Schuljahres

2. Leider keine Vertreter anwesend
1. Anregung: schriftliches Statement nachliefern

4. GBS / GTS
1. Demo am 8.5.
2. keine neuen Infos

5. Nachwirkung der letzten Sitzung mit dem Schulsenator
1. Timing der Themen war schlecht, das erste Thema war zu lang
2. Einzelschicksale sind schwierig, weil langwierig und nehmen Zeit.
3. Einführende Rede des Senators war länger als geplant.
4. Einzellösungen wurden angeboten, generelle Lösungen wurden (erwartungsgemäß nicht 

angeboten)
6. Statement zu G8 / G9

1. Diskussion (nicht komplett dokumentiert)
1. Hr. Kerl: Uni Essen: Stress gibt es vermehrt an G8 UND G9.
2. Fr. Wassener verweist auf die empirischen Quellen zum Thema unter hamburg.de
3. Fr. Wassener verweist auf die gleichzeitig stattfindende Sitzung zum Thema und auf 

das Wortprotokoll in der Parlamentsdatenbank.
4. Ziele der G9-Inititative: www.g9-jetzt-hh.de/unser-ziel

2. Abstimmung 
1. Der KER21 unterstützt die von der Initiative G9-Jetzt Forderungen nicht.
2. darüber Arnes Vorschlag: 11 ja, 0 nein, 1 Enthaltung

7. Internetpräsenz ist immer noch nicht fertiggestellt. Hr. Charlet gelobt Fertigstellung einer  
ersten Version bis zur Sitzung im Juni.

8. Verschiedenes - haben wir übersprungen

http://www.g9-jetzt-hh.de/unser-ziel


9. Referat Fr. Wassener zum Thema „Anmelderunde 2014“
1. Offiziellen Zahlen der BSB, zu finden in der Parlamentsdatenbank
2. Folien werden mitgeliefert
3. Diskussion

1. Sava: Eltern, die eine STS möchten, haben Angst, dass das Kind nicht auf den 
1.Wunsch kommt, sonder auf die anderen STSs, die einen deutlich schlechteren Ruf 
haben.
Fr. Wassener: Kurt-Tucholski ist eine ernstzunehmende Alternative zur Max-Brauer
Hr. Kerl: Kurt-Tucholsky „kopiert“ viele Konzepte der Max-Brauer, ebenso wie die 
Bahrenfelder Strasse.

2. Hr. Hampel: Der Platz an den Altonaer Schulen reicht nicht aus. Die Kinder und die 
Qualität werden darunter leiden
Fr. Wassener: in den Grundschulen ist genug Platz. Es gibt genug Platz in den STSn. 
Hr. Kerl: Gymnasium Altona: nimmt 2014 und 2015 mehr Schüler auf (in 
Containern).

3. Es ist zu erwarten, dass Altona noch weiter wachsen wird. Wir brauchen noch eine 
Schule.
Fr. Wassener: Ja, das ist richtig. Sie verweis auf Klaus Grab, der für die Bauplanung 
zuständig ist. Einladen ?

10. Aussicht auf die nächste Sitzung (16.6.)
1. Hrn. Grab einladen zur Situation der Schulbaumaßnahmen
2. → Bitte weitere Themenwünsche per Mail melden


